



Le 18 février 2013 A la Direction des écoles catholiques

Madame la Directrice, Monsieur le Directeur,

OBJET: 4^{ème} affiche et 4^{ème} carte de pastorale 2012-2013

Toujours avancer, se déplacer, s'interroger, continuer la route vers l'inconnu et risquer de se perdre...Facile à dire, mais à vivre ? Et si nous nous arrêtions? Nous déciderions de nous fixer quelque part avec ceux qui pensent comme nous, qui nous ressemblent. Nous nous donnerions un nom, une identité forte et claire. Nous définirions de manière stricte les normes à respecter pour entrer chez nous. Nous ferions en sorte que nous ayons tous le même langage, que nous ayons tous la même religion, la même culture. Ce serait plus sécurisant. La transmission, à l'identique, serait bien plus facile à gérer, à contrôler. Au moins, les choses seraient claires et notre avenir serait assuré.

« « Eh, dit le Seigneur, ils ne sont tous qu'un peuple et qu'une langue et c'est là leur première œuvre! Maintenant, rien de ce qu'ils projetteront de faire ne leur sera inaccessible! Allons, descendons et brouillons ici leur langue, qu'ils ne s'entendent plus les uns les autres! » De là, le Seigneur les dispersa sur toute la surface de la terre et ils cessèrent de bâtir la ville. Aussi lui donna-t-on le nom de Babel car c'est là que le Seigneur brouilla la langue de toute la terre et c'est là que le Seigneur dispersa les hommes sur toute la surface de la terre. » Gn 11,6-9.

Dieu intervient pour mettre le holà à ce projet. Au conformisme sécurisant, au réflexe fusionnel, au cocooning qui nous maintient calfeutrés chez nous, à la pensée unique, au projet totalitaire, Dieu préfère la diversité des peuples, des langues, des cultures, des idées. Il préfère les chemins de traverse et les itinéraires multiples plutôt que la route toute tracée de certitudes qui s'impose comme une évidence et qui fait vite croire qu'on est arrivé. Sans doute veut-il rappeler que l'arc en ciel de l'Alliance est multicolore, qu'il faut parfois traverser des déserts pour découvrir des merveilles, qu'il y a toujours un chemin possible même si l'on ne voit pas encore vers où il nous mène, que l'horizon d'un monde meilleur élargit le regard et le cœur, que le bonheur s'éteint si l'on reste enfermé dans sa tour, fut-elle d'ivoire.

Madame la Directrice, Monsieur le Directeur, ces quatrièmes affiche et carte ainsi que les pistes qui les accompagnent vous sont proposées pour soutenir des animations dans vos écoles multiculturelles et teintées de mixité sociale. Avec mes salutations respectueuses.

Pour la CIPS Myriam Gesché